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我市启动首批“周口老字号”认定工作
□记者 张艳丽

本报讯 记者近日从市商务局了解

到， 为进一步弘扬老字号优秀文化，促
进老字号保护与发展工作，根据《周口
老字号认定管理办法 （试行）》（以下简
称《办法》）相关要求，市商务局决定开
展首批“周口老字号”认定工作。

根据 《办法 》规定 ，满足下列条件
的 ，其品牌持有者可申请 “周口老字
号 ”认定 。 在周口市行政区域内注册
并正常运营 ；拥有商标所有权或使用

权 ；品牌创立 30 年 （含 ）以上 ；商号 、
商标或品牌具有延续 、演变和发展的
过程；传承独特的产品 、技艺或服务 ；
具有中华民族特色和鲜明的地域文化

特征 ， 具有历史价值和文化价值 ；信
誉良好 ，得到广泛的社会认同 ，未列
入国家失信和失信惩戒对象名单 ；国
内（含港澳台地区 ）资本相对控股 ，经
营状况良好 ，且具有较强的可持续发
展能力。

符合申报条件的企业或组织需提

供的材料主要包括： 属地商务主管部

门申报文件，《“周口老字号”申报表》，
企业综合情况说明和历史传承考证材

料，以及企业营业执照 、商标注册证 、
专利 （专有技术 ）证 、企业法人 （负责
人）身份证复印件，企业上年度经会计
师事务所审计的财务报告。 首批“周口
老字号” 申报截止时间为 2022 年 2 月
16 日， 符合申报条件的企业或组织要
尽快到属地商务部门申报。

据了解，市商务局将牵头组建“周
口老字号”认定评审委员会，在全市范
围内开展“周口老字号 ”认定工作 ，对

通过评审的企业和组织面向社会予以

公示并颁发牌匾和证书。 此外，我市还
将多举措搭建平台， 多渠道为 “老字
号”拓客引流，充分激发“老字号”发展
活力，有效促进全市经济发展。

市商务局有关负责人介绍， 获得
“周口老字号”是推荐申报 “河南老字
号”的基础条件；已被省商务厅认定为
“河南老字号”的企业和品牌 ，自动获
得“周口老字号 ”称号 ，依企业申请颁
发证书和牌匾。 ②8

孙连忠：

虚心务实坚持 学习卓有成效
□记者 苑美丽

“我每天睡醒后的第一件事，就
是打开 ‘学习强国 ’APP，浏览新闻 。
咱周口学习平台要上线了，那我就可
以通过‘学习强国’周口学习平台，看
咱本地的新闻了。 ”日前接受记者采
访时，孙连忠说。 孙连忠是周口市宏
达工程监理有限公司的一名职员，也
是该公司党支部书记。

在“学习强国”平台学习，早已成
了孙连忠生活中不可缺少的一部分。
关于学习体会，孙连忠说：“我觉得虚
心、务实、坚持的学习态度是我学习
有成效的主要原因。 ”

孙连忠告诉记者：“在 ‘学习强
国’平台上，不仅可以读新闻，还可以
看电视 、听音乐 ，它就是一个 ‘百宝
箱’。我作为党支部书记，一直引导大
家好好利用这个平台，每周都统计学

习积分并公布出来，激励大家学习。 ”
“理论知识是地基，房子要想建

得高、建得好，地基一定要扎牢。 ”孙
连忠说，他认为，只有坚持不断地获
取知识、更新理念，将实践创新演绎
为理论创新，用理论创新再不断指导
实践工作，形成良性循环，才能一直
进步。 这个过程中，没有良好的学习
态度、没有恒心毅力是不行的。

“我作为党支部书记，一定要虚
心、务实地走好每一步，这样才能带
领大家一起进步。”孙连忠表示，时代
在发展，社会在变迁，无论是政治工
作还是生产管理工作， 要想做好，仅
凭个人经验和热情是远远不够的，得
不断学习、坚持学习，与时俱进。 “以
后我要通过在‘学习强国’周口学习
平台学习，不断充实自己、完善知识
储备，更好地为党和人民服务”。②13

许鑫：

兴趣是不断前进的动力
□记者 苑美丽

“‘学习强国’周口学习平台要上
线了？ 那咱周口的党员干部要有‘大
本营’了，这真是个好消息！ ”2021 年
12 月 29 日接受记者采访时 ，“学习
达人”许鑫激动地说。

许鑫是一名党员，也是周口市烟
草专卖局法规科的一名法治员。说他
是“学习达人”，不仅因为他在“学习
强国”平台答题准确、迅速，更因为他
一定要把做错的题弄懂学会才行。

“我的座右铭是读万卷书，行万
里路，拜万人师，做栋梁材。 ”许鑫说，
这是他从初中时就立下的誓言，时至
今日不曾改过一字。 因为热爱学习，
求知欲驱使他每天早上 5 点准时起
床打开“学习强国”APP。 在周口市烟
草专卖局，他的“学习强国”总分和年

度积分保持双第一的好成绩，党史学
习打卡也是第一名。

“我每次做题，都会认真分析错
题。 ”许鑫说。 答错的题不能就放那
里， 不然以后会在同一个地方摔跟
头， 所以许鑫会去思考答错题的原
因。 总结后，许鑫就把这些错题截图
保存下来，在工作之余反复阅读。 作
为一名新时代青年党员，许鑫牢记自
己的职责使命，通过学习不断提升自
我，并将其运用到实践中去，提升为
民服务的本领。

得知“学习强国”周口平台即将
上线，许鑫难掩喜悦之情。 “学习是一
种乐趣，‘学习强国’周口平台上线对
我来说是多了一个学习的渠道。我们
可以在咱自己的学习平台了解周口

大小事。 ”许鑫说。 ②13

学习路上 强国有我

商水：

医共体改革改到了百姓心坎里

□记者 马治卫

通讯员 尹庆华 文/图

2021 年 12 月 31 日 10 时，记者
来到商水县张明乡卫生院， 暗访商
水县紧密型县域医共体改革进展情

况。
经过测温、扫码、登记等程序，记

者戴着口罩走进了张明乡卫生院 。
看到一对 60 多岁的夫妻前来就医，
记者主动和他们拉起了家常。

经过聊天得知，这对夫妻来自商
水县郝岗镇赊店村，女的叫连二凤，
患有冠心病，2021 年 11 月 5 日在阜
外华中心血管病医院进行了冠脉搭

桥术。 当天她和老伴刘发林专程来
找“下沉专家”———商水县中医院内

科主任医师李庆， 咨询术后康复以
及服药治疗问题。

记者和他们一起来到张明乡卫

生院内科诊室。 诊室门口一边挂着
“商水县第二医疗健康服务集团共
建科室”“商水县第二医疗健康服务
集团专家门诊” 的牌子， 另一边是
“商水县第二医疗健康服务集团张
明乡卫生院医生简介”宣传牌，上面
有李庆及其团队医生的简介。

在内科诊室，李庆为连二凤分析
病情， 叮嘱服药方法和生活注意事
项（如图）。

记者向一旁的县中医院心内科

副主任屈炯亮明身份， 详细了解李
庆下沉帮扶情况和群众反映情况 。
屈炯介绍， 李庆现在是集团下派到
张明乡卫生院的业务院长，每周二、

周五全日坐诊； 周一至周五每天都
有一名李庆内科团队的医生到该卫

生院值班坐诊，真正做到了“科室共
建”“专家下沉”。

“以前，在家门口就能享受到县
级专家名医的医疗服务几乎是不敢

想的事情，现在真方便！ 李医生的技
术高、态度好，我们非常满意！ ”刘发
林对记者说。

据悉，商水县中医院是商水县唯
一一家二级甲等中医院， 同时作为
县第二医疗健康服务集团牵头总医

院， 按照商水县紧密型县域医共体
改革统一部署， 为将近 40 万常住人
口提供医疗服务。

2021 年 8 月以来， 在市委统一
安排部署下， 商水县紧密结合本县
实际，分别以县人民医院、县中医院
为牵头总医院，成功组建第一、第二
两大医疗健康服务集团， 紧紧围绕
“专家下沉、科室共建、远程会诊、分
级诊疗 、人才培养 、数据整合 、资金
保障”等医共体改革重点，创新工作
机制，强化工作落实，医共体各项改
革任务得到落实落细落地。

“下一步， 我们将不断提升县、
乡、村医疗机构服务能力，初步形成
小病不出村、常见病不出乡、大病不
出县、 疑难复杂疾病向上转诊的分
级诊疗格局。 通过医共体改革，形成
群众得实惠、医疗机构得发展、医保
资金安全运行有保障、 党委政府得
民心的多赢医疗体制新格局。 ”商水
县卫健委主任张富来说。 ③2


